



きらり・たちかわ

〒190-0012
東京都立川市曙町2-36-2
ファーレ立川
センタースクエア1階
☎042-528-6872
㈹042-528-6804
✉shougai-suishin@
city.tachikawa.lg.jp
立川市ホームページ
<http://www.city.tachikawa.lg.jp>

編集・発行 たちかわ市民交流大学 市民推進委員会／立川市教育委員会 生涯学習推進センター

おかげさまで5周年・市民交流大学



ここから始めよう

Here We Go!

～市民力で創る生涯学習～

イベント
1階ホール

午後

0時30分 オープニングセレモニー
和太鼓演奏「絆-kizuna-」

1時00分 式典

1時25分 特別講演『あなたにとって、いまが出発点』

志茂田 景樹さん
(直木賞作家、立川文学賞選考委員長)

2時30分 シンポジウム
『市民力で創る生涯学習』

コーディネーター：福留 強さん (聖徳大学生涯学習研究所所長)

パネラー：内野和歌菜さん (子育て世代)

武江 俊江さん (女性団体)

山田 香代さん (地域学習館運営協議会)

榎間 好男さん (生涯学習市民リーダーの会)

高橋 貞さん (市民推進委員会)



どなたもお気軽に
ご来場ください!
先着100人に「高松ブック
レット」を差し上げます。

定員180名 (当日先着順) ■保育あり(要予約・2時間まで) ■手話通訳あり

主催：立川市・立川市教育委員会・(財)自治総合センター

このシンポジウムは「全国モーターボート競走施行者協議会」からの拠出金を受けて実施するものです。

価値をしたいも
のです。
広い視野と長
いスパンの評

が要諦なのかもしれません。
目に見える数字とはちがう、
りえる条件を備えているのか、
なっているのか、生きがいとな
ります。どれほど多くの市民に
は生きること」という言葉があ
ります。アイディアを評価するには、五
年という歳月は少し短かすぎる
のかもしれません。「学ぶこと
は生きること」という言葉があ
ります。たしかに、この大学が生きがいと
なつて、この大学が生きがいと
なりえる条件を備えているのか、
が要諦なのかもしれません。



たちかわ市民交流大学
5周年事業実行委員会委員長
朝岡幸彦

11月17日(土)

女性総合センター・アイム

問合せ・申し込み：生涯学習推進センター ☎042-528-6872

○親子で楽しく手話入門 5階 午前10時30分～正午 定20人

講師：立川市聴覚障害者協会女性部ほか

〔事前申込制〕

○心躍る市民リーダーパフォーマンス 5階

午前10時～正午

○パパによるおはなし会 4階

午前11時、午後3時 (各30分)

○みんなで歌おうコンサート 1階

指揮・独唱：中村聰さん (立川混声合唱団指導者)

午後6時～8時 定180人

○「世界・日本のジオパーク」を楽しもう 5階

講師：小泉武栄さん (東京学芸大学教授・環境省日本ジオパーク委員会委員)
午後6時～8時 定50人

○活動パネル展示/志茂田景樹さんの著書展示コ-ト 2階

1階・5階

講座・催し
1階・5階

手話教室以外の催しは直接会場へ (当日先着順)

たしかに、この大学が生きがいと
なつて、この大学が生きがいと
なりえる条件を備えているのか、
が要諦なのかもしれません。
目に見える数字とはちがう、
りえる条件を備えているのか、
なっているのか、生きがいとな
ります。どれほど多くの市民に
は生きること」という言葉があ
ります。アイディアを評価するには、五
年という歳月は少し短かすぎる
のかもしれません。「学ぶこと
は生きること」という言葉があ
ります。たしかに、この大学が生きがいと
なつて、この大学が生きがいと
なりえる条件を備えているのか、
が要諦なのかもしれません。



立川市長 清水庄平

5周年を祝して

たちかわ市民交流大学

○市民交流大学のねらい

「生涯学習からはじまるまちづくり」をテーマに、市民ニーズや市民感覚、地域課題などに即した「市民力で創る生涯学習」を推進していくことを大きなねらいとしています。

○市民交流大学のしくみ

市民と行政の協働と、市内の学習施設や行政各部署のネットワークを基盤に、市民の学びを提供し、支えていく、本市独自の生涯学習機構、しくみです。

市民交流大学の講座は、市民企画講座、団体企画型講座、行政企画講座の3つの講座で構成されています。

その取り組みを調整し、市民の学びをサポートしていくためのしくみは右の図のとおりです。

*私たちかわ市民交流大学は、校舎やキャンパスを持った学校教育法に基づく、いわゆる「大学」ではありません。



教養文化都市・立川のシンボルに

たちかわ市民交流大学が5周年を迎えたとのこと、おめでたく、また大変うれしく思います。私は講座の最初からのおつき合いですが、市民の皆さんのお力の高さと熱心さにいつも驚きながら、講義を進めてきました。またボランティアの皆さんのお力の熱意にも感心するばかりです。

東京学芸大学教授
小泉武崇



近年、世の中が少しおかしくなってきて、金が第一、何か儲けがなければ価値がない、といった風潮ですが、ゆったりと教養にあふれる生活をすることこそ、本物の豊かさだと思います。市民交流大学が教養文化都市・立川のシンボルとなり、今後ますます発展することを切に希望する次第です。

長年、渡りで魅力的な講座を開催され、ファンも多い講師の方々から、市民交流大学へのメッセージをいただきました。

A cartoon illustration of a rabbit with long ears, a wide smile, and a small tuft of hair on its head. It is wearing a cheerleader-style outfit consisting of a white top with a large blue bow and a blue skirt. The rabbit is holding two large, fluffy blue pom-poms, one in each hand. It has a joyful expression with its eyes closed and a wide grin.

きらりん
イラスト：内野和歌菜さん

市民力で創る生涯学習を 担つていきます

市民交流大学の発展を実感しながら5周年を迎えることができるることを、交流大学を担う市民准進委員会を代表して、

から喜んでおります。同時に、これまでのご協力を頂いた関係団体の皆様と市民講座、講演会に足を運んで頂いた沢山の市民の皆様に心から感謝いたします。

市民推進委員は20数名と少数ながら、これまで210余の市民講座をお届けして、受講者の皆様から満足と励ましの言葉を

多く頂戴してきました。行政と共に創る
講座情報誌「きらり・たちかわ」も読者

も更なるご
援をお願い
いたします。



5周年特集号はいかがでしたか。
これからも講座だけではなく、企画・
運営など様々な場面での参加を
お願いいたします。★11月17日
の5周年イベントをお忘れなく!